

Vortragsverzeichnis

2023

1. „Daten als Ressource - Regulierung als Hindernis oder als Motor der Innovation?“, Organisation, zwei Einleitungsvorträge und Panel-Moderation; Fachtagung FCCR, Frankfurt School of Finance and Management, Frankfurt a.M., 14. März 2023 (geplant).
2. Private Enforcement of Competition Law conference, Informaconnect Online-Paneldiskussion, Brüssel, 7. Februar 2023.
3. EU Data Regulation, Kagawa University, Takamatsu, 28. Januar 2023.
4. EU Digital Markets Regulation, Kyoto University, Kyoto, 20. Januar 2023.

2022

5. Inhouse Matters 2022: Going Digital, Going International, Grußwort, Frankfurt a.M., 12. Dezember 2022.
6. Zwischenruf: „Die Bahn, ein gut geführtes Unternehmen!“, FCCR Jahrestagung 2022, Frankfurt School of Finance and Management, Frankfurt a.M., 29. November 2022.
7. *The German press in a changing competitive landscape*, Reihe: News media and digital platform comparative competition law and policy, Kobe University, 28. Oktober 2022; abrufbar: <https://vimeo.com/764961786> und <https://www.youtube.com/watch?v=w9m3GYXAC4g>.
8. "Agreement on the European Digital Markets Act (DMA) and the way forward" The latest developments of the competition law in the digital age - 数字时代竞争法的最新发展, Wettbewerbsrechtsforum Yangzi Delta, 24. September 2022.
9. „Wirecard“ - *More independence for BaFin or more democratic control?*, Frankfurt School of Finance and Management, 11. Mai 2022.
10. „Wirecard“ – *Mehr Unabhängigkeit für die Bafin oder mehr demokratische Kontrolle?*, Universität Mannheim, 6. Mai 2022.

2021

11. *Workshop on Competition Policy Developments Involving Online Platforms*, Kobe University 'Innovation Kaken' Project, Kobe University, 17. Dezember 2021.
12. *AI Credit Scoring as „High Risk“ under the EU Proposal for an Artificial Intelligence Act*, Koferat zum Vortrag von Prof. Katja Langenbucher, MaCCI Law & Economics Conference – Competition and the Regulation of New Business Models in Finance, ZEW/Universität Mannheim, 18. November 2021.

13. *EU and German Competition Policy Developments Involving Online Platforms*, Kobe University 'Innovation Kaken' Project, 12. November 2021.
14. *Common Ownership: Institutional Investors as a Threat to Competition?*, Workshop, University of Fukuoka, 5. November 2021 (gemeinsam mit Prof. Dr. John Weche).
15. *Competition Policy and Online Platforms*, National University of Singapore, 19. Oktober 2021.
16. *Der Buchhandel und die Digitalisierung*, Online-Vorlesung, Universität Münster, 12. Oktober 2021.
17. *Kobe Online Workshop: EU New Regulation (Proposal) on Foreign Subsidies*, Ascola Asia, Webinar, 25. Juni 2025 (gemeinsam mit Philipp Reinhold).
18. *GCR Connect: Antitrust in the Digital Economy - Europe*, Paneldiskussion, Webinar, 15. Juni 2021.
19. *Competition Policy Developments Involving Online Platforms - The EU and the German approach compared -*, Online-Vorlesung, University of International Business and Economics, Peking, 11. Juni 2021.
20. *Competition Policy Developments Involving Online Platforms*, Mannheim Competition Policy Forum, Online-Vorlesung, Universität Mannheim, 15. April 2021.
21. *Germany's Legislative Reform for Competition in Digital Markets: GWB-Digitalisierungsgesetz*, Seoul National University – SAPI Webinar, 11. März 2021.
22. *The New Competition Tool of the EU in Practice*, Lexxion Online-Paneldiskussion, 18. Januar 2021.

2020

23. *The reform proposals in the EU regarding state capitalism and foreign state subsidies*, Online-Webinar der Monopolkommission, Moderation und Vorbereitung (gemeinsam mit Philipp Reinhold), 4. Dezember 2020; Programm: https://www.monopolkommission.de/images/PDF/Webinar_Third-country_subsidies_Final_Program.pdf .
24. *Chinesischer Staatskapitalismus - Wettbewerbsschutz durch Drittlandsbeihilfenkontrolle* (gemeinsam mit Philipp Reinhold), Universität Würzburg, Arbeitsgruppe Wettbewerb und Regulierung, 24. November 2020.
25. *23. Euro Finance Week 2020 - China Day*, Paneldiskussion, Frankfurt a. M., 17. November 2020.
26. *Abuse Control of Digital Platforms - Current Developments* (gemeinsam mit Philipp Reinhold), Webinar, Ascola Asia, 13. November 2020.

27. LL4064V *Competition Law and Policy Seminar - Competition policy developments involving online platforms*, Webinar, National University of Singapore; 27 October 2020.
28. *Kobe webinar on the European Google Android case*, Kobe University, 13 Juni 2020 (gemeinsam mit Dr. Tim Thomes).
29. #5 *Competition Cast – Common Ownership*, Podcast-Interview mit Manuel Nagel, Taylor Wessing, 20. Mai 2020, <https://lawaufsohr.de/5-competition-cast/> .
30. *Current Most Important Challenges of the Antimonopoly Regulation in Germany*, Webinar: *Global Challenges in Competition Law And Policy: Recent Developments in Uzbekistan and International Practices From Germany, Hong Kong, Italy, Japan and the United States*, Kartellbehörde von Usbekistan (ACRU)/Weltbank, 22. Juli 2020.

2019

31. „*Plattformen & Big data*“ oder „*Algorithmen und die Grenzen des Kartellrechts*“, Kolloquium Recht und Ökonomie, Universität Bonn, 19. Dezember 2019.
32. *Merger Regulation in Germany: Current Issues*, Ascola Asia, Kyoto University, 26. November 2019.
33. *Algorithms and the limits of antitrust*, Kyushu University, Fukuoka, 23. November 2019.
34. *Big data and competition law*, Penn Wharton China Center, Peking, 7. September 2019.
35. *Marktabgrenzung und Marktbeherrschung bei Internetplattformen*, Ringvorlesung Kartellrecht II (Missbrauchsaufsicht und Fusionskontrolle), Universität Würzburg, 22. Mai 2019.
36. *Common Ownership: Institutionelle Investoren als Gefahr für den Wettbewerb?*, Ringvorlesung Kartellrecht, IkartR, Universität Düsseldorf, 24. Januar 2019 (gemeinsam mit Dr. John Weche).
37. *Die Buchpreisbindung: Schutz des Kulturguts Buch im EU-Binnenmarkt*, Junges Forum, Juridicum, Universität Bonn, 17. Januar 2019.

2018

38. *Daten als Marktmachtfaktor - Neue Herausforderungen für Wettbewerbspolitik und -vollzug*, Arbeiterkammer Wien – Abt. Wirtschaftspolitik, 11. Dezember 2018.
39. *Kartellrechtsschulung*, Düsseldorfer Institut für Wettbewerbsökonomie (DICE), Universität Düsseldorf/DICE Consult, Düsseldorf, 1., 08. und 13. Dezember 2018 (gemeinsam mit Dr. Thiemo Engelbracht).
40. *Die Monopolkommission: Themen der Wettbewerbspolitik im Digitalbereich*, Studienvereinigung Kartellrecht in Frankfurt am Main, 20. November 2018.

41. *Die Monopolkommission: Themen der Wettbewerbspolitik im Digitalbereich*, LEA-Vortragsreihe, Universität Bonn, 13. November 2018 (gemeinsam mit Dr. Thiemo Engelbracht).
42. *Die Monopolkommission: Themen der Wettbewerbspolitik im Digitalbereich*, Studienvereinigung Kartellrecht im Südwesten, Stuttgart, 12. November 2018.
43. *Aktuelle Entwicklungen im Bereich Big Data/Digitale Wirtschaft: Einfluss von Algorithmen auf Preise im Online-Handel*, BuJ Kartellrecht Summit, München, 25. Oktober 2018.
44. *Panel 3: Algorithms, Data, Vertical Restraints, Coty: How Exciting will Competition Policy in E-Commerce become?*, Lexxion-Konferenz: Competition Policy and Online Markets, Brüssel, 24. Oktober 2018.
45. *Die Monopolkommission: Themen der Wettbewerbspolitik im Digitalbereich*, DACH-Tagung, Brüssel, 21. September 2018 (gemeinsam mit Dr. Thiemo Engelbracht).
46. *Die Monopolkommission: Themen der Wettbewerbspolitik im Digitalbereich*, Studienvereinigung Kartellrecht im Rheinland, Bonn, 19. September 2018.
47. *Die deutsche Buchpreisbindung im EU-Binnenmarkt*, Universität Gießen, 18. Juni 2018 (gemeinsam mit Lars Zeigermann).
48. *Data, platforms, and competition laws – state of play and the way ahead*, CPRC Symposium, Japan Fair Trade Commission, Tokyo, 30. März 2018.
49. *Competition law enforcement in Germany*, Osaka Bar Association (AML) study meeting, Osaka, 29. März 2018.
50. *The Monopolies Commission's research on common ownership*, Workshop, Osaka, 28. März 2018.
51. *Changes in the 9th amendment to the German Competition Act (GWB)*, Japan Fair Trade Commission, Tokyo, 23. März 2018.

2017

52. *Finanzmärkte und Kartellrecht*, Ringvorlesung Kartellrecht, DKartR/IKartR, Universität Düsseldorf, 26. Oktober 2017.
53. *Sharing Economy und FinTechs (XXI. Hauptgutachten)*, Praxisvortrag im Rahmen des Moduls „Digitalwirtschaft“, Universität Düsseldorf, 22. Mai 2017 (gemeinsam mit Nils-Peter Schepp).
54. *Regulierung innovativer Finanzinstrumente - Risiko als Gegenstand des Aufsichtsrechts*, Vortrag im Radein-Seminar, Radein (Südtirol), 26. Februar 2017 (privat).

2016

55. „Aktuelle Entwicklungen im Kartellrecht - das 21. Hauptgutachten der Monopolkommission“, Bundeskongress Compliance Management, Berlin, 17. November 2016 (gemeinsam mit Dr. Klaus Holthoff-Frank).
56. *The regulation of innovative financial instruments. Here: When is there a need for regulation?*, 10th Competition Law and Economics European Network (CLEEN) Workshop, Bonn, 24. Mai 2016 (privat).
57. *Wettbewerbspolitik: Herausforderung digitale Märkte (Sondergutachten 68)*, Forschungsprojekt ABIDA (Assessing Big Data): Wettbewerbsrechtliche Erfassung von Big Data, Universität Hannover, 18. April 2016.
58. *Die Monopolkommission - Aufgaben und Tätigkeiten im Rahmen der Wettbewerbsaufsicht*, Castle, Universität Bonn, 13. Januar 2016.

2015

59. *Wettbewerbspolitik: Herausforderung digitale Märkte (Sondergutachten 68)*, IKartR, Universität Düsseldorf, 27. November 2015.
60. *Liability Imputation under the new Damages Directive – More Risk, No Fun!*, European Academy for Taxes, Economics & Law, Berlin, 21. Oktober 2015 (privat).
61. *Wettbewerbspolitik: Herausforderung digitale Märkte (Sondergutachten 68)*, FIW Ferienkurs, Düsseldorf, 16. September 2015.
62. *Am Ende gewinnt immer die Bank – über die Regulierung als Game Changer*, 48. Forschungssseminar Radein zum Vergleich von Wirtschafts- und Gesellschaftssystemen, Vortrag im Radein-Seminar, Radein (Südtirol), 12. Februar 2015.

2014

63. *The Rise and Fall of “Deutschland AG”*, Bonn, 12. Februar 2014 (gemeinsam mit Nils-Peter Schepp).

2013

64. *Die Aufgaben der Monopolkommission*, Düsseldorf, 22. Mai 2013.

ÖFFENTLICHE STELLUNGNAHMEN IN ANHÖRUNGEN/KONSULTATIONEN

1. *Stellungnahme für die Monopolkommission*, Distributed Ledger Conference, Bundesakademie für Sicherheitspolitik (BAKS), Berlin, 20. Juni 2017.
2. *Stellungnahme für die Monopolkommission*, Contribution ID: 41573b97-ae42-474f-8880-35c33d50e62f, European Commission Evaluation of procedural and jurisdictional aspects of EU Merger Control, 16. Dezember 2016 (gemeinsam mit Dr. Juliane Scholl); abrufbar: http://ec.europa.eu/competition/consultations/2016_merger_control/germany_monopolkommission_en.pdf .
3. *Witness statement*, The Select Committee on the European Union Internal Market Subcommittee, Inquiry on ONLINE PLATFORMS AND THE EU DIGITAL SINGLE MARKET, Evidence Session No. 9, Heard in Public, Questions 81 – 89, Brüssel, 10. November 2015 (gemeinsam mit Prof. Dr. Daniel Zimmer, LL.M.); abrufbar: <https://publications.parliament.uk/pa/ld201516/ldselect/ldeucom/129/129.pdf> .
4. *Comments at presentation*, 15.07.2015 Study: Challenges for Competition Policy in a Digitalised Economy (IP/A/ECON/2014-12), Europäisches Parlament, Brüssel; abrufbar: [http://www.europarl.europa.eu/RegData/etudes/IDAN/2015/563432/IPOL_IDA\(2015\)563432_EN.pdf](http://www.europarl.europa.eu/RegData/etudes/IDAN/2015/563432/IPOL_IDA(2015)563432_EN.pdf) .